



OPINIÓN

RED COMPARTIDA

¿SE ACABÓ LA BUENA AMISTAD DE EU CON MORENA?

Bien, le cuento que en una reunión privada de los verdaderos operadores de la 4T y que están en diversos puestos en el gobierno hubo un comentario común: las cosas con Estados Unidos ya no son como antes, hay demasiada presión de aquel lado y ellos siguen pidiendo cosas así que los más probable, dependiendo de los resultados que se logren y los informes que presente el embajador Ronald D. Johnson, ex coronel de Fuerzas Especiales y ex CIA, que ya tienen todo el control de la relación bilateral en seguridad. Lo que se comenta en el gobierno de la 4T es que en este año, en cualquier momento, vamos a amanecer con la noticia de un secuestro, un ataque con drones, un político que aparece en un pueblo perdido de Nevada o Arizona o California o Texas; un cerco de seguridad, lo que sea, pero van a cumplir con la amenaza pública de atacar a los carteles y se preparan para incursionar en territorio mexicano. Las conversaciones buena onda de la presidenta Claudia Sheinbaum con el presidente Trump pasan primero por los buenos oficios de Ronald D. Johnson, según se sabe, y en caso de urgencia es a quien la presidenta tiene que recurrir.

Ahora, lo que nos cuentan de este fin de semana es que el perfil de Washington además es que el embajador se concentre en lo que sabe, algo así como guerra irregular, inteligencia y crimen organizado, en teoría es el autor de un mapa/organigrama de los posibles vínculos entre Morena y las estructuras

criminales que se inició en la administración de López Obrador cuando éste intentó reducir la presencia de la DEA en México. La colaboración es esencial y podría dar tiempo para aclarar paradas y reducir la operación de los carteles. Lo importante es que ya está pasando y cada vez es más notorio como es el caso del avión militar que bajó en Toluca, era un C-130 Super Hércules utilizado en operaciones militares y misiones humanitarias, pero no fue lo único. Hay información de que en Imperial City, en la frontera con Mexicali, ahí tienen listos dos tanques que pueden operar de manera inmediata, esos llegaron desde Fort Collins, al norte de Colorado, por cierto, desde ahí volaron dos helicópteros muy grandes a La Paz y ahí están a la espera de las órdenes que les lleguen desde Estados Unidos, ahora esos datos son extraoficiales, vendrían de la Sedena y del personal de las agencias que trabaja en Tijuana. Se supone que la Sedena tiene contabilizados al menos a 2 mil elementos estadounidenses, sin uniforme, ya en diferentes lugares yendo directamente contra el narco y tienen en la mira a dos o tres políticos, por lo menos. Pero el tema es que hoy por hoy todo esto siguen siendo rumores, no existe ninguna información oficial ni del gobierno de México, ni del de Estados Unidos, pero también se habla de la reunión que tuvo este fin de semana Claudia Sheinbaum con su gabinete de seguridad de la cual salieron chispas, pero lo que no salió fue información

La prioridad en Morelos es la seguridad o al menos ese es el enfoque que le da la gobernadora Margarita González Saravia y la apuesta es a tecnología, coordinación y una mayor participación del sector privado en donde sea posible. Ahora, todo esto comenzó a generar reacciones directas del crimen organizado, como lo evidencian los recientes asesinatos de dos agentes en el estado, leídos al interior del go-

bierno como un mensaje de presión frente al endurecimiento institucional; sin embargo, el fiscal Fernando Blumenkron Escobar ha sido enfático en que estos ataques no quedarán impunes y tendrán respuesta, mientras el fortalecimiento de la videovigilancia y los convenios con actores privados, como Oxxo, se mantienen como ejes de una estrategia que hoy enfrenta su primera prueba real de fuego.

El Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO) avanza en tiempo y forma en la organización de la Jornada de Revocación de Mandato, que se llevará a cabo el 25 de enero en el estado de Oaxaca. Este fin de semana recibió la tinta indeleble y las listas nominales, de parte del INE a través de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores. Sin contratiempos en la organización, el próximo domingo los oaxaqueños votarán por o contra la llamada primavera oaxaqueña, el gobierno que encabeza Salomón Jara, en lo que es el primer proceso de revocación de mandato que se realiza a nivel nacional.

Acasaron al ex rector de la Universidad Autónoma de Campeche (Uacam), José Abud de narcomenudeo en su variante de posesión simple de estupefacientes y le rascaron a su. Su gestión en la universidad en donde encontraron que en las observaciones de la ASF en la fiscalización de la cuenta pública del 2023. De un total de 12 universidades auditadas, con anomalías por más de 501 millones de pesos su gestión no aclaró el destino de más de 225 millones de pesos, casi la mitad de lo observado a todas las universidades públicas del país auditadas. Estos recursos no comprobados corresponden a los rubros de gastos sin comprobar, pagos a trabajadores dados de baja y erogaciones por plazas laborales no autorizadas, entre otras linduras.